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Los saludo en el Nombre 
glorioso de nuestro Señor 
Jesucristo! Deseando que 

cada uno esté porfiando con 
ánimo y fervor, consientes y 
entendidos que los días, semanas, 
meses y años van pasando, y cada 
instante nos estamos acercando 
más al encuentro con nuestro 
“Gran Dios y Salvador nuestro 
Jesucristo” (Tit. 2:13). Las señales 
que estamos viendo con nuestros 
propios ojos sobre el 
cumplimiento de la Palabra de 
Dios, iniciando con la señal 
mayor, Israel y el pueblo Judío, y 
continuando con lo que está 
sucediendo en el mundo entero, 
nos confirman que ¡nuestro Dios 
ya viene!, lo cual nos debe llevar a 
tomar acción de estar preparados. 
Nos conviene estar “conf irmados 
en la verdad presente” (2 Ped. 
1:12), pero no sólo para nuestro 
propio beneficio, sino también 
para poder ayudar a otros. En 
esta ocasión, les traemos el 
siguiente artículo de importancia 
capital sobre la tierra de Israel, el 
pueblo Judío, y los árabes 
llamados “palestinos”.

¿TIERRA DE ISRAEL, 
PERTENECE AL PUEBLO 
JUDÍO O A LOS ÁRABES 

LLAMADOS 
“PALESTINOS”?

SITUACIÓN PRESENTE 
EN BREVE

El 20 de marzo de 2023, el 
ministro de Finanzas de Israel, 
Bezalel Smotrich, declaró que 
“no existe tal cosa como un 
pueblo palestino”, lo cual 
provocó un avispero de alboroto 
mundial y condena por parte de 

los líderes del mundo; incluso, 
algunos exigieron al primer 
ministro de Israel, Benjamín 
Netanyahu, que condenara la 
declaración de Smotrich. Pero 
lo que él declaró es la verdad, 
pues las reglas del derecho 
internacional establecen lo 
siguiente: “las reglas tienen cinco 
características que definen a una 
nación: historia, cultura, idioma, 
moneda y liderazgo histórico”. 
¿Quién fue el primer rey 
palestino? ¿Qué idioma tienen 
los palestinos? ¿Ha habido alguna 
vez una moneda palestina? 
¿Existe una historia o cultura 
palestina? No existe ninguna.

HISTORIA ANTIGUA

Durante el reinado del rey Saúl, 
encontramos en la Palabra de 
Dios de una forma muy marcada 
la guerra que tenía Israel con los 
filisteos. Comenzando con el 
reinado de David y Salomón en 
el siglo X a. C. inició la soberanía 
Judía en su patria Bíblica.

¿Quiénes eran entonces los 
filisteos, enemigos de Israel? Los 
filisteos eran una confederación 
de pueblos no-semíticos 
provenientes de Creta, las islas 
del Egeo y Asia Menor, conocidos 
también como “Pueblos del 
Mar”. La patria original del 
grupo dominante en la federación 
filistea, o sea los “pelesati”, era la 
isla de Creta. Cuando la 
civilización minoica colapsó, 
también la cultura minoica 
desapareció de Creta, porque 
invasores de Grecia tomaron el 
control de la isla. Estos antiguos 
cretenses que llegaron al sur de 
Canaán en el siglo XII a. C., eran 
conocidos como “pelishtim” por 
los hebreos y cananeos (que se 
aliaron para combatir contra los 
invasores). A finales del siglo XI 
a. C., los Israelitas lograron 
expulsar a los filisteos de gran 

parte de su territorio. Tras la 
conquista asiria en el año 722 a. 
C., la federación filistea perdió su 
autonomía, para ser destruido 
por completo por los babilonios 
en el año 604 a. C. Más adelante 
veremos la relación que tienen 
los filisteos con el presente tema 
aquí tratado.

El reino de Israel existió como 
estado independiente hasta el 
año 722-721 a. C., cuando cayó 
la última fortaleza en Samaria, 
siendo conquistado así finalmente 
el reino de Israel por Asiria. 
Durante este tiempo bajo el 
dominio asirio, el reino de Judá 
mantuvo su independencia hasta 
el año 586 a. C. Durante este 
tiempo de la historia, aquí no 
había señales de personas 
identificadas o autoidentificadas 
como “palestinos” cuando la tierra 
de Israel fue conquistada por los 
asirios. En las Crónicas de esta 
conquista no hay historia de que 
conquistaron “Palestina” o a un 
“pueblo palestino”. Está 
registrado en las Crónicas de los 
asirios que era el Reino de Israel 
y los Israelitas eran el pueblo de 
este reino. Las Crónicas asirias 
están llenas de informes sobre las 
batallas con los Israelitas.

En el año 586 a. C., el ataque 
babilónico (como etapa final de 
los diez años de guerra entre 
el  Imperio babilónico y el  reino 
de Judá) fue en la tierra de Israel 
y los Israelitas eran el pueblo de 
la tierra. Los hijos de Israel, y de 
la descendencia de los reyes y de 
los príncipes fueron llevados al 
exilio a Babilonia. No hay 
mención en la historia ni de 
ninguna evidencia visible, angular 
o testimonial de una tierra de 
“Palestina” o de un “pueblo 
palestino”.

En el año 70 d. C., el ataque 
romano fue en la tierra de Israel 

contra el pueblo Judío en la 
ciudad Judía de Jerusalem. El 
pueblo exiliado era Judío. ¿Y 
“Palestina” o el “pueblo palestino”? 
Todavía nada, inexistente.

Como resultado de la rebelión 
de Bar Kojba en el año 132-
135 d. C., el emperador romano 
Adriano expulsó a los Judíos de 
Judea que habían quedado en 
el año 135 d. C. (pues fueron 
muchos los que murieron 
de hambre por los asedios o 
masacrados por los romanos 
en la revuelta). La tierra donde 
estos eventos ocurrieron era 
hasta entonces conocida como 
la provincia de Judea, y no existe 
ninguna mención de algún lugar 
llamado “Palestina” antes de ese 
tiempo.

El emperador romano Adriano 
estaba muy enfadado con la 
Nación Judía y decidió eliminar 
el nombre de Israel y de Judá de 
la faz de la Tierra, para que no 
hubiera más memoria del país 
que pertenecía al pueblo Judío. 
Entonces decidió reemplazar 
el nombre de Israel y recurrió 
a la historia antigua para 
hallar un nombre que pudiera 
ser apropiado, y encontró 
que un pueblo extinto que 
era desconocido en tiempos 
romanos, llamado “filisteos”, 
habitó una vez en esa área y eran 
enemigos de los Israelitas.

Por lo tanto, según la escritura 
latina, inventó el nuevo nombre: 
“Palestina”, un nombre que 
sería también odioso para los 
Judíos, recordándoles a los 
filisteos, a sus antiguos rivales 
(cabe mencionar que el término 
“palestino” en la Biblia se refiere 
a una región, no a un pueblo o 
etnia).

EDITORIAL
¡

Continúa en la pág... 04



WASHINGTON, USA

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, 
Sr. en www.herenciacristianamusic.com 
desde Mount Vernon, Washington. 
Dirigida por el hermano Antonio López, 
hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados 
de 9:30 a 10:30 am. Cubre los condados 
de Georgia, EUA: Whitfield, Murria, 
Gordon, Gilmer, Walter y Catoosa, así 
como los condados de Hamilton y Bradley 
en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM  
Lunes a Viernes 12:00 y 6:00 pm.  Salinas, 
CA, Condado de Monterrey y parte del 
Condado de San Luis Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a 
Viernes de 7:30 a 8:00 am. Todo el 
sur de California desde Santa Barbara 
hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 
6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 
4:00pm - 9:00pm (horario en CA). SAN LUIS 
POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com 
Radiounoasisenmediodeldesierto.com App solo para 
ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 
106.7 FM.

SAN MARTÍN PERAS, OAXACA

107.9 FM:  San Martín Peras, Oaxaca, y parte de 
Guerrero, 100.3 FM, La Piedad Michoacán y Guanajuato,   
Zinapécuaro   Michoacán   y   sus   alrededores.   Por   Internet 
www.radiounoasisenmediodeldesierto.com.   
Predicaciones   por   el   pastor   EfraimValverde, Sr. 12:00 
pm y 8:00 pm (horario de CA).

Estaciones Radiales
En las siguientes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 
UNION BANK

0103142147 
CHURCH OF JESUS CHRIST

Por favor indique el propósito de su donación (Radio, Diezmo u Ofrenda)

DONACIONES EN 
MÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

NUEVA ESTACIÓN RADIAL EN INTERNET

"Visión radial y programas de televisión"
BANAMEX 

Sucursal / No. de cuenta

7002 / 7363200
Elías Murillo Pérez

PARA
"Visión radial y programas de televisión"

DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

¡NUEVA RADIO!

ALCANCE PALMDALE 
99.1 FM

CUBRE LAS SIGUIENTES ÁREAS

Palmdale, Acton, LittleRock, 
Lancaster,  Los Ángeles, 

Santa Clarita, San 
Fernando, La Cañada 
Flintridge, Glendale, 
Pasadena, Rosamond, 

Mojave, Edwards AFB
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¡Es aquí apenas donde entra a 
escena el nombre de “Palestina”! 
Pero como podemos ver, sigue 
siendo la misma tierra de Israel, 
sólo que renombrada con el 
propósito de erradicar por 
completo el nombre de Israel.

El nombre de Palestina en la 
historia, antes que los romanos 
redenominaran la provincia de 
Judea, no se encuentra en ningún 
documento de la antigüedad, no 
se halla escrito en la Biblia, ya sea 
en el Antiguo ni el Nuevo 
Testamento, ni tampoco en 
registros asirios, o persas, 
macedonios, ptolemaicos, 
seléucidas u otras fuentes griegas; 
ningún pueblo “palestino” ha sido 
jamás mencionado, ni siquiera 
por los romanos que inventaron 
el término. Si los “palestinos” 
supuestamente fueran los 
habitantes históricos de la Tierra 
Santa, ¿por qué no combatieron 
por la independencia de la 
ocupación romana como hicieron 
los Judíos? ¿Cómo es posible que 
ningún líder “palestino” 
dirigiendo una revuelta contra 
los invasores romanos haya sido 
mencionado en algún documento 
histórico? ¿Por qué no resulta 
ningún grupo de rebeldes 
“palestinos”, como por ejemplo 
los Zelotes Judíos? ¿Por qué 
todos los documentos históricos 
mencionan a los Judíos como los 
habitantes nativos, y mencionan 
como extranjeros a los griegos, 
romanos y a otros que vivían en 
Judea, pero no se nombra ningún 
“pueblo palestino”, ni como 
nativos ni como extranjeros? La 
respuesta es muy clara y sencilla, 
es por el simple hecho de nunca 
ha existido un “pueblo palestino”.

El califa Salahuddin al-Ayyubi 
(Saladino), conoció a los Judíos, y 
cortésmente los invitó a 

establecerse en Jerusalem, que él 
reconocía como la patria de ellos, 
pero nunca vio a ningún 
“palestino”… ¡Decir que los 
“palestinos” son el pueblo original 
de Israel no está sólo en contra 
de la historia secular sino también 
en contra de la historia islámica!

Hablando ahora nuevamente 
sobre los filisteos, cabe mencionar 
que del término “filisteo” es de 
donde ha sido tomado el nombre 
“palestino”, como ya lo 
mencionamos anteriormente, 
pero los antiguos y extintos 
filisteos nada tienen que ver con 
los árabes que en la actualidad se 
hacen llamar “palestinos”. Estos 
“palestinos” no son más que 
árabes descendientes de árabes, 
no de filisteos. Pues según 
National Geographic, los 
arqueólogos modernos están de 
acuerdo en que los filisteos eran 
diferentes de sus vecinos: su 
llegada a las costas orientales del 
Mediterráneo a principios del 
siglo XII a. C. está marcado por 
la cerámica con estrechos 
paralelismos próximos al mundo 
de la Antigua Grecia, el uso de 
una escritura egea en lugar de una 
semita, además por el consumo 
de carne de cerdo. Los 
investigadores, asimismo, ligan la 
presencia de filisteos con los 
llamados Pueblos del Mar, una 
confederación de tribus que, 
según las antiguas fuentes 
egipcias, entre otras, causaron 
estragos en las civilizaciones del 
Mediterráneo Oriental al final 
de la Edad del Bronce (finales 
del siglo XIII y principios del 
XII a. C.).

De la evidencia del arqueólogo 
Eric Cline, escribe desde su 
excavación en el sitio cananeo de 
Tel Kabri, Israel. “Durante más 
de un siglo, hemos debatido la 
cuestión de dónde vinieron los 
filisteos. Ahora tenemos la 

respuesta: el sur de Europa, y 
probablemente más 
específicamente la Grecia 
continental, Creta o Cerdeña. 
Esto encaja con lo que parecía la 
respuesta más probable 
anteriormente, especialmente a 
juzgar por (los restos 
arqueológicos) lo que parece un 
hallazgo lógico”. Esta afirmación 
es el resultado de la evidencia de 
hallazgos arqueológicos y el 
primer estudio de ADN 
recuperado de un antiguo sitio 
filisteo que proporcionó una 
visión genética única de sus 
orígenes.

En realidad, los antiguos filisteos 
y los modernos “palestinos” 
sólo tienen algo en común: 
¡ambos son invasores de otras 
tierras! Ese es precisamente el 
significado de su nombre, que 
no es una denominación étnica 
sino un adjetivo aplicado a ellos: 
peleshet, del verbo “pelesh”, 
“secesionistas”, “intrusos” o 
“invasores”.

A pesar de las reiteradas 
afirmaciones, no hay ni una pizca 
de evidencia (histórica, 
arqueológica o textual) que 
conecte a los “palestinos” con los 
antiguos cananeos, filisteos o 
jebuseos.

Los Pueblos del Mar (los 
filisteos) que invadieron Egipto, 
fueron expulsados hacia otras 
tierras del Mediterráneo y no 
evolucionaron para pasar a ser 
ningún pueblo árabe, sino que 
desaparecieron y ya no eran más 
reconocibles en tiempos de los 
romanos.

No hay una sola persona en 
el mundo que pueda probar 
tener ascendencia filistea, sin 
embargo, si los “palestinos” 
insisten, deben reconocerse a sí 
mismos como invasores en Israel 

(pues es lo que siempre fueron 
los filisteos), y deben reclamar 
a Grecia que les devuelva la isla 
de Creta (lugar de donde los 
filisteos provienen). Los filisteos 
se extinguieron, y toda alusión a 
una supuesta relación genética 
con ellos es completamente 
falsa, pues es históricamente 
imposible de establecer.

Los filisteos no eran árabes, y la 
única característica en común 
entre ambos pueblos es que en 
Israel deben ser considerados 
como invasores; los filisteos 
desde el mar y los árabes desde 
el desierto. Los árabes llamados 
“palestinos”, no quieren a 
Jerusalem porque sea su ciudad, 
pues no lo es y no lo ha sido 
nunca, ellos simplemente 
quieren quitársela a los Judíos, a 
quienes siempre ha pertenecido 
por tres mil años.

Si los palestinos fueran 
verdaderos cananeos, hablarían 
en hebreo y reclamarían a Siria 
que les dé las tierras ocupadas 
en el Líbano, pero no lo son. Y 
si fueran filisteos, reclamarían 
la isla de Creta a Grecia y 
reconocerían que no tienen nada 
que ver con la Tierra de Israel.

HISTORIA MODERNA

Lo cierto es que la mayoría (no 
todos) de los árabes en 
“Palestina” (Tierra de Israel, 
mas cambiado su nombre por el 
emperador Adriano después de 
la rebelión de Bar Kojba en el 
año 132-135 d. C.), emigraron a 
la zona entre el año 1880 y 
1948, desde lugares tan diversos 
como Egipto, Libia, Marruecos, 
Argelia, Bosnia, Serbia, Irak, 
Siria, Líbano y Túnez como 
inmigrantes económicos, 
siguiendo el rastro del dinero 
para el empleo en “Palestina”.

Editorial, viene da la pág... 02



5w w w. e v a l v e r d e . c o m  /  w w w. p a s n c . o r g

Los “palestinos”, que afirman 
ser “el pueblo nativo de la 
región”, serían lo mismo que las 
diversas oleadas de inmigrantes 
(personas que llegan a un país o 
región diferente de su lugar de 
origen para establecerse en él) a 
América del Norte y del Sur a 
fines del siglo XIX y principios 
del siglo XX que afirman ser los 
pueblos indígenas de las 
Américas; pues como tal, es 
todo lo que son los “palestinos” 
en la tierra de Israel, inmigrantes.

Según los extravagantes 
conceptos de las Naciones 
Unidas, toda persona que pasó 
DOS AÑOS (?) en “Palestina” 
antes de 1948, con o sin pruebas, 
es un “palestino”, así como todos 
sus descendientes. De hecho, los 
líderes de la OLP (Organización 
para la Liberación de Palestina), 
demandan el “derecho” de todos 
los “palestinos” a regresar a la 
tierra que ellos ocuparon antes de 
junio de 1967, pero se refutan 
con vehemencia de regresar a la 
tierra donde vivían sólo 50 años 
antes, es decir, en 1917. ¿Por qué? 
Porque si aceptaran hacerlo, 
tendrían que establecerse 
nuevamente en Irak, Siria, 
Arabia, Libia, Egipto… y solo un 
puñado de árabes permanecería 
en Israel (por Israel se entiende 
toda la tierra entre el río Jordán y 
el Mar Mediterráneo, más la 
región del Golán).
Fue Haj Amin 
el-Husseini,  miembro de un 
prominente clan árabe, el 
fundador del “pueblo palestino”. 
Puede incluso sostenerse que ha 
sido el líder del mundo árabe 
más importante del siglo XX.

Cuando Husseini incita el ataque 
a los Judíos en 1920, no actúa por 
pasión nacionalista 
“palestina”,  pues rechazaba la 
existencia de un pueblo o una 

tierra específicamente de 
“palestinos”, considerando estos 
como parte de una nación 
panárabe o pansiríaca mayor, o 
de la  umma  (comunidad 
musulmana mundial).

H u s s e i n i  f o r j ó 
un pathos (sentimiento) nacional 
para los árabes “palestinos” que 
no gira alrededor de lo que son 
sino de lo que quieren destruir: 
los Judíos y el sionismo. Su fin no 
era la conformación de un 
“pueblo palestino” (en el que no 
creía como algo distinto del árabe 
y de la comunidad musulmana) 
sino el fin del sionismo y la 
erradicación de la presencia Judía 
en la tierra de Israel y, como 
primer paso entonces, acabar con 
la inmigración Judía en 
“Palestina”.

ALGUNAS 
DECLARACIONES DE 

ÁRABES PROMINENTES

“No existe ninguna cosa llamada 
Palestina en la historia, 
absolutamente no”. Profesor 
Philip Hitti, historiador árabe, 
1946.

“Es de público dominio el hecho 
que Palestina no es otra cosa que 
la Siria meridional”. 
Representante de Arabia Saudita 
en las Naciones Unidas, 1956.

“Cuando yo vivía en Palestina, 
todas las personas que yo conocí 
podían trazar su ascendencia 
hasta el país de origen del cual 
vinieron sus bisabuelos. Todos 
sabían perfectamente que sus 
orígenes no provenían de los 
cananeos, pero irónicamente, esta 
era una de las materias que 
nuestra educación sobre el Medio 
Oriente incluye. ¡Mas la realidad 
innegable es que los palestinos de 
hoy son inmigrantes de las 

naciones vecinas!”. Walid 
Shoebat.

El 8 de marzo de 1974, el 
presidente sirio Hafez Assad, le 
dijo al líder de la OLP, Yasser 
Arafat: “Ustedes no representan 
a Palestina tanto como nosotros. 
Nunca olvide este punto: no 
existe tal cosa como un pueblo 
palestino, no existe una entidad 
palestina; solo existe Siria. Usted 
es una parte integral del pueblo 
sirio. Palestina es una parte 
integral de Siria. Por lo tanto, 
somos nosotros, las autoridades 
sirias, los verdaderos 
representantes del pueblo 
palestino. Palestina es una parte 
principal del sur de Siria, y 
consideramos que es nuestro 
derecho y deber insistir en que 
sea un socio liberado de nuestra 
patria árabe y de Siria”.

El miembro del comité ejecutivo 
de la OLP, Zahir Muhsein, 
explicó la estrategia con más 
detalle en una entrevista en 1977 
con el periódico holandés Trouw:

“El pueblo palestino no existe. 
La creación de un estado 
palestino es sólo un medio para 
continuar nuestra lucha contra el 
estado de Israel por nuestra 
unidad árabe. En realidad, hoy 
no hay diferencia entre jordanos, 
palestinos, sirios y libaneses. Sólo 
por razones políticas y tácticas 
hablamos hoy sobre la existencia 
de un pueblo palestino, ya que los 
intereses nacionales árabes exigen 
que planteemos la existencia de 
un pueblo palestino distinto para 
oponerse al sionismo.

Por razones tácticas, Jordania, 
que es un estado soberano con 
fronteras definidas, no puede 
reclamar Haifa y Jaffa, mientras 
que, como palestino, sin duda 
puedo exigir Haifa, Jaffa, Beer-

Sheva y Jerusalem. Sin embargo, 
en el momento en que 
reclamemos nuestro derecho a 
toda Palestina, no esperaremos ni 
un minuto para unir Palestina y 
Jordania”.

LO QUE NOS DICE LA 
PALABRA DE DIOS 

SOBRE ESTA TIERRA

Alrededor de hace cuatro mil 
años, Dios hizo un pacto eterno 
con Abraham sobre la tierra que 
les habría de dar en las siguientes 
Escrituras, Génesis 12:1-3. 17:4-
8. Este pacto fue confirmado con 
su hijo Isaac, en Génesis 26:2-5 
y reconfirmado con su nieto 
Jacob, en Génesis 28:13-15. 
35:9-12.

Y vemos cómo el Señor trae 
muchas veces a referencia el 
pacto que hizo con Abraham, 
Isaac y Jacob. Éxodo 6:7-8; 13:5. 
11; 32:13; 33:1; Números 14:30; 
Deuteronomio 1:8. 34-35; 6:10; 
7:8. 13; 8:18; 9:5; 10:11; 11:9. 21; 
19:8; 26:3; 28:11; 30:20; 31:1-8. 
23; Josué 1:3. 6; 21:43. 45.

El pueblo Judío es, a menudo, y 
con verdad comprobable, llamado 
“el Pueblo del Libro”, la Biblia. 
En este Libro, la tierra de “La 
Gente del Libro” se declara 
claramente en numerosas 
ocasiones como ¡Eretz Israel!

VERDADES Y MENTIRAS

Mentira: “Israel no quiere la paz”. 
Verdad: Israel ofreció paz en su 
declaración de independencia y 
nunca ha dejado de extender su 
mano. Los estados árabes y más 
recientemente la Autoridad 
Palestina, han rechazado 
numerosas y generosas ofertas 
para poner fin al conflicto.

Mentira: “Genocidio/asesinato 
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indiscriminado por parte de 
Israel”. Verdad: Repugnantemente 
quieren negar y quitar el 
Holocausto de los Judíos, como si 
Israel ahora fueran los nuevos 
nazis. Dado que los palestinos 
tienen un alto crecimiento 
demográfico y una buena 
esperanza de vida, esta mentira se 
basa en poco más que el odio 
antisemita.

Mentira: “La Nakba fue la 
expulsión de 750,000 palestinos 
en 1948”. Verdad: Mientras 
ocurría una catástrofe (Nakba), 
ocurrió porque los árabes 
decidieron ir a la guerra en contra 
de los Judíos en lugar de hacer las 
paces, y perdieron. Muchos árabes 
huyeron del área, como lo hacen 
las personas durante los conflictos 
civiles.

Mentira: “El Señor Jesús era 
palestino”. Verdad: Cuando Dios, 
nuestro Señor Jesucristo se 
manifestó en carne, se manifestó 
en semblanza y apariencia de 
Judío, nacido en Judea y, a menos 
que hubiera nacido en el siglo 
XX, no habría sabido 
(humanamente hablando) lo que 
era un “palestino”.

Mentira: “El conflicto se trata 
sobre la ocupación de tierra”. 
Verdad: el conflicto existió antes 
de la guerra de 1967 y antes de 
cualquier “asentamiento”. La 
guerra de 1967 sólo ocurrió 
porque los estados árabes querían 
borrar a todo Israel del mapa.

Mentira: “El bloqueo de Gaza es 
un grave error”. Verdad: Gaza 
está dirigida por un grupo 
terrorista radical islámico que 
quiere borrar a Israel del mapa. El 
bloqueo sólo comenzó porque 
Hamás nunca ha cumplido con 
los acuerdos anteriores y no dejará 
de disparar cohetes contra civiles 
Israelíes.

Mentira: “Israel está acaparando 
tierras”. Verdad: Israel ha devuelto 
la tierra que capturó en guerras 
defensivas a cambio de la paz con 
Egipto y Jordania. Se retiró del 
Líbano y Gaza. Israel no quiere 
más tierra, quiere paz y 
tranquilidad.

Mentira: “Israel es sólo una 
construcción colonial”. Verdad: 
La tierra de Israel es la historia 
Judía. Israel es un pueblo 
milenario. Ese mapa que los 
“palestinos” sostienen y dicen que 
es “suyo” y que “Palestina” les 
pertenece, fue elaborado solo hace 
100 años por los británicos, y sus 
fronteras fueron definidas por los 
imperialistas.

La realidad innegable es que los 
“palestinos” son el más reciente 
de todos los pueblos sobre la 
faz de la tierra, y comenzaron 
a existir en un solo día a causa 
de una especie de “fenómeno 
sobrenatural” único en la historia 
de la humanidad, como es 
testificado por Walid Shoebat, 
un ex-terrorista de la OLP que 
logró reconocer la mentira por la 
cual estaba luchando y la verdad 
que estaba combatiendo:

“¿Por qué el 4 de junio de 1967 yo 
era un jordano y de repente al 
otro día me transformé en un 
‘palestino’?

A nosotros no nos importaba 
que hubiera un gobierno jordano. 
La enseñanza que debíamos 
lograr sobre la destrucción de 
Israel era parte definida en 
nuestro currículum, pero nos 
considerábamos a nosotros 
mismos como jordanos hasta que 
los Judíos regresaron a Jerusalem. 
Entonces improvisadamente, 
todos éramos ‘palestinos’; 
quitaron la estrella de la bandera 
de Jordania y en un momento 

tuvimos la bandera ‘Palestina’.

Cuando finalmente me di 
cuenta de las mentiras y mitos 
que me enseñaron, es mi 
deber como persona honesta 
desenmascararlos”.

Esta declaración de un verdadero 
“palestino” debe tener algún 
significado para un observador 
sinceramente neutral. 
Reiteramos que no existe tal 
cosa como el “pueblo palestino”, 
o una cultura palestina, o una 
lengua palestina, o una historia 
palestina.

Nunca existió un estado 
“palestino”, ni ha sido jamás 
encontrado ningún resto 
arqueológico o moneda palestina. 
Los actuales “palestinos” son un 
pueblo árabe, de cultura árabe, 
lengua árabe e historia árabe.

¿QUÉ PODEMOS HACER?

“PEDID LA PAZ DE 
JERUSALEM: Sean prosperados 
los que te aman.  Haya paz en tu 
antemuro, y descanso en tus palacios. 
Por amor de mis hermanos y mis 
compañeros hablaré ahora paz de 
ti. A causa de la casa del Señor 
nuestro Dios, buscaré bien para ti” 
(Sal. 122:6-9).

Hay que orar por la Paz del 
pueblo de Jerusalem, el pueblo 
Judío. Oramos porque amamos 
al pueblo de Jerusalem, el 
primogénito de Dios. Por amor 
oramos, y por amor al pueblo 
Judío, que son nuestros hermanos 
y compañeros (pues en conjunto 
somos las dos olivas y los dos 
candeleros: Israel y la Iglesia, 
anunciando que Dios es Uno, no 
dos ni tres, Ap. 11:4; Dt. 6:4; Mr. 
12:29), hay que hablar palabras 
que traigan un sentir de paz en 
los corazones de los que no 
conocen o tuvieran un mal sentir 

hacia el pueblo Judío y que 
podamos enseñarlos a bendecir 
al pueblo de Dios (Gn. 12:1-3).

Hay que buscar el bien del 
pueblo Judío. Orar por el pueblo 
Judío, hablar bien de ellos (para 
hablar de esta forma hay que 
educarnos con la verdad) y 
buscar su bien. El enemigo ha 
intentado borrar ahora en este 
tiempo más que nunca, la 
evidencia de la Palabra de Dios, 
a Israel, que es el pueblo de 
Dios, a Jerusalem, la Ciudad de 
Dios y la identidad de la tierra. 
Hay que armarnos con la verdad 
de la Palabra de Dios y la misma 
historia que confirma la 
identidad de la tierra y sus 
herederos y dueños, el pueblo 
Judío.

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III.

Fuentes: JNS Jerold S. 
Auerbach. Joseph Farah, “Mitos del 
Medio Oriente”. David Collier 
(politólogo estadounidense 
especializado en política 
comparada).  Sir Herbert Samuel 
and the Government of Palestine, en 
The Chatham House Version and 
other Middle-Eastern Studies. 
Diccionario etimológico Douglas 
Harper “Palestina”.  El País, 
Uruguay Archivado el 7 de enero de 
2013 en Wayback Machine. Nombre 
de Palestina. Fr: Adrien Jaulmes (30 
de noviembre de 2012). «Ramallah, 
capitale d’un proto-État». Le Figaro. 
Marcos Aguinis, columnista de  La 
Nación (Argentina). Caballero de las 
Letras y las Artes (Francia) y 
doctor  honoris causa  por las 
universidades de Tel Aviv (Israel) y 
San Luis (Argentina).  Kristin 
Romey, Artículo publicado en 
National Geographic. Arqueólogo 
Eric Cline. 
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“Setenta semanas están 
determinadas sobre tu pueblo 
(Pueblo Judío) y sobre tu santa 
ciudad (Ciudad Antigua de 
Jerusalem)” (Dn. 9:24).

Shalom mis hermanos que 
están “esperando y 
apresurándoos para la venida 

del día de Dios” (2 Ped. 3:12). 
¡Ánimo, nuestra esperanza está a 
las puertas! El Reloj de Dios lo 
está confirmando.  Israel está 
s int iendo pres ión 
internacionalmente por todos 
lados, pero más enfáticamente 
por UNO en particular, Estados 
Unidos. También siente grande 
presión por países europeos a 
causa de los asentamientos 
permitidos, Jerusalem, el Sitio del 
Templo y la reforma judicial (que 
por el momento se ha detenido 
mas no se ha cancelado). Hay 
presión también en la región por 
las naciones árabes y musulmanas, 
ya que algunos se están 
deslindando de alianzas 
económicas con Israel y formando, 
en cambio, nuevas alianzas aun 
entre sus mismos enemigos. 
Internamente, en Israel hay 
división por razón de reformas 
judiciales encabezadas por el 
primer ministro, Benjamín 
Netanyahu. Con todo esto, Dios 
está permitiendo que Israel se 
quede más y más aislado de las 
naciones.

A continuación, les traemos 
algunas de las noticias más 
sobresalientes sobre lo que ha 
estado ocurriendo en Israel y el 
pueblo Judío durante los últimos 
tres meses.

1 de enero de 2023. Reportó “i24 
News”: Al final de su primer día 
en el cargo, el primer ministro de 
Israel, Benjamín Netanyahu, 
visitó el Muro Occidental en 
Jerusalem acompañado de su 
esposa, Sara Netanyahu.

3 de enero de 2023. “Israel 
National News”, informa que el 
ministro de Seguridad Nacional 
Israelí, Itamar Ben-Gvir, dijo 
durante su visita al Monte del 
Templo: “Nuestro gobierno no se 
rendirá ante las amenazas de 
Hamás. El Monte del Templo es 
el lugar más importante para el 
pueblo de Israel y mantenemos la 
libertad de movimiento para 
musulmanes y cristianos, pero los 
Judíos también visitarán el sitio. 

Aquellos que hagan amenazas 
deben ser tratados con mano de 
hierro”.

3 de enero de 2023. “Israel 
National News”, publicó que la 
representante Democrática del 
estado de Massachusetts, Jamie 
Zahlaway Belsito, acusa a Israel 
de apartheid y genocidio, y llama 
al gobierno Israelí un “régimen 
terrorista”.

4 de enero de 2023. Notificó 
“Israel National News”, lo 
siguiente: Israel es condenado 
por la ONU más que todos los 
demás países juntos.

6 de enero de 2023. “Israel 
National News”, informa que el 
gobierno Israelí ha preparado un 
conjunto de sanciones dirigidas a 
la Autoridad Palestina, después 
de que la Autoridad Palestina 
presionara con éxito a la Asamblea 
General de las Naciones Unidas 
para que respaldara un caso de la 
Corte Internacional de Justicia 
contra Israel. 

16 de enero de 2023. “Israel 
National News”, anunció lo 
siguiente: Netanyahu predice un 
aumento masivo de la inmigración 
desde Estados Unidos. “La 
economía de Israel superará a la 
de Estados Unidos”, le dice el 
primer ministro al gabinete, 
prediciendo que la incorporación 
de Israel al programa de exención 
de visa de Estados Unidos 
conducirá a un aumento de la 
aliyá (inmigración a Israel).

18 de enero de 2023. Reportó 

“The Jerusalem Post”, que más de 
90 naciones exigen que Israel 
levante las sanciones contra los 
“palestinos”. Entre los que 
firmaron el texto se encontraban 
23 de las 27 naciones de la Unión 
Europea.

19 de enero de 2023. Publicó 
“Israel National News”, lo 
siguiente: Un nuevo informe de 
Community Security Trust 
(CST), encontró que el 
antisemitismo en los campus 
universitarios de Londres ha 
aumentado un 250 % en los 
últimos dos años.

20 de enero de 2023. “Israel 
National News”, informa: Los 
incidentes antisemitas en los 
campus universitarios 
estadounidenses han aumentado 
en un 50 % desde el comienzo 
del año escolar académico, según 
datos publicados por la Agencia 
Judía.

23 de enero de 2023. “Claimscon.
org”, notificó que la primera 
encuesta de los 50 estados sobre 
el conocimiento del Holocausto 
de Mileniales y la Generación Z 
de Estados Unidos, revela 
resultados impresionantes. 
Hallazgos inquietantes revelan 
que un número significativo de 
Millenials y la Generación Z no 
pueden nombrar un solo campo 
de concentración o gueto, creen 
que dos millones o menos de 
Judíos fueron asesinados y un 
porcentaje preocupante cree que 
los Judíos causaron el Holocausto.

27 de enero de 2023. Anuncia 
“AP News”: En el peor alboroto 
asesino que Israel ha conocido en 
años, siete personas murieron en 
un ataque a tiros frente a una 
sinagoga en el barrio de Neve 
Yaakov en Jerusalem el viernes 
por la noche.

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III

“Setenta 
semanas están 
determinadas 
sobre tu 
pueblo 
(Pueblo Judío) 
y sobre tu 
santa ciudad 
(Ciudad 
Antigua de 
Jerusalem)” 
(Dn. 9:24)
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28 de enero de 2023. “The Times 
of Israel”, informa que dos 
hombres resultaron heridos de 
bala en un ataque terrorista en las 
afueras de la Ciudad Antigua de 
Jerusalem. La policía dijo que el 
atacante era un palestino de 13 
años de Jerusalem Este.

13 de febrero de 2023. Reportó 
“La Jornada”: El primer ministro 
de Israel, Benjamín Netanyahu, 
anuncia una pausa en el plan para 
reformar el sistema judicial; dice 
que buscará acuerdos con los 
opositores. La reforma judicial 
provocó protestas masivas en el 
país.

14 de febrero de 2023. “Israel 
National News”, reportó lo 
siguiente: Los cancilleres de 
Francia, Alemania, Italia, Reino 
Unido y Estados Unidos, 
emitieron una declaración 
conjunta condenando la decisión 
del gabinete político de seguridad 
de Israel de autorizar la 
construcción de 9,000 nuevas 
viviendas en comunidades Judías 
de Judea y Samaria.

19 de febrero de 2023. El 
noticiero “Bloomberg”, anunció 
que la Agencia Internacional de 
Energía Atómica está tratando 
de aclarar cómo Irán acumuló 
uranio enriquecido al 84 % de 
pureza, el nivel más alto 
encontrado por los inspectores en 
el país hasta la fecha. Está justo 
solo a 6 % niveles por debajo del 
grado de armas nucleares.

20 de febrero de 2023. El 
noticiero “Middle East Eye”, 
reportó lo siguiente: El Consejo 
de Seguridad de la ONU emitió 
una declaración formal el lunes 
condenando el plan de Israel para 
expandir los asentamientos en el 
“territorio palestino ocupado”, 
después de que Estados Unidos 

tomó la rara decisión de apoyar la 
moción.

1 de marzo de 2023. “The 
Jerusalem Post”, informó que Irán 
podría producir suficiente 
material fisionable para una 
bomba nuclear en “alrededor de 
12 días”, dijo el martes un alto 
funcionario del Departamento de 
Defensa de Estados Unidos.

10 de marzo de 2023. El noticiero 
“Israel Hayom”, publicó: 
“Prometemos ataques más 
dolorosos”, dice Hamás mientras 
continúa el terror. Horas después 
de tres heridos en el centro de 
Israel, un palestino armado con 
explosivos y cuchillos intenta 
llevar a cabo un ataque en 
Samaria.

18 de marzo de 2023. Notificó 
“The Times of Israel”: El Ministerio 
de Relaciones Exteriores dijo 
estar preocupado por el 
empeoramiento del tono ruso 
sobre las acciones de Israel en 
Siria. Funcionario anónimo dice 
que a Jerusalem le preocupa que 
Moscú pueda promover una 
resolución formal en el Consejo 
de Seguridad de la ONU; el 
informe llega días después de que 
Israel dijera que autorizaría la 
tecnología antidrones en Kiev.

20 de marzo de 2023. El noticiero 
“Fox 7”, informó lo siguiente: 
Bezalel Smotrich, ministro de 
finanzas de Israel, afirmó que “no 
existe tal cosa” como un pueblo 
palestino. 

23 de marzo de 2023. “The 
Washington Post”, anunció lo 
siguiente: Hubo 3,697 incidentes 
antisemitas en los Estados 
Unidos el año pasado, la mayor 
cantidad desde que la Liga 
Antidifamación comenzó a llevar 
registros en 1979. Los incidentes 

antisemitas aumentaron un 36 % 
en 2022 con respecto al año 
anterior, según datos de la ADL.

5 de abril de 2023. “The Times of 
Israel”, reportó que hay docenas 
de pleitos con oficiales en la 
mezquita en la corte del Sitio del 
Templo en Jerusalem por segunda 
noche consecutiva; proyectiles 
aterrizan en territorio abierto 
cerca de Gaza; estallan disturbios 
cerca de la frontera y en la ciudad 
del norte de Israel. La acción 
policial provocó la condena de 
países como Jordania y Turquía, y 
declaraciones preocupantes por 
parte de Estados Unidos y la 
ONU.

5 de abril de 2023. Informó 
“AFP”, que Irán ha nombrado a 
un embajador en Emiratos 
Árabes Unidos después de casi 
ocho años de que se rompieron 
relaciones. Ahora Irán ha revivido 
las relaciones con los estados 
árabes del Golfo de una 
manera acelerada.

5 de abril de 2023. “The Times of 
Israel”, publicó que El Consejo de 
Seguridad de la ONU se reunirá 
con motivo de la violencia en 
Jerusalem en la cuarta sesión de 
emergencia en meses. La Liga 
Árabe estaba programada para 
reunirse para una sesión de 
emergencia el miércoles, y el 
Consejo de Seguridad de la ONU 
convocó una reunión de 
emergencia para el jueves.

6 de abril de 2023. “The Times of 
Israel”, notificó que han sido 
disparados 34 cohetes desde el 
Líbano hacia Israel en el peor 
ataque desde el año 2006. El 
ataque es una advertencia sobre el 
Sitio del Templo, Jerusalem.

6 de abril de 2023. “AFP”, anunció 
que los principales diplomáticos 

de los rivales de Oriente Medio, 
Irán y Arabia Saudita, se reunieron 
en Beijing, China, el jueves, 
comprometiéndose a trabajar 
unidos para llevar “seguridad y 
estabilidad” a su turbulenta región 
(Medio Oriente), después de un 
acuerdo sorpresivo negociado por 
China entre Arabia Saudita e 
Irán. La reunión a puerta cerrada 
tendrá lugar el jueves a petición 
de Emiratos Árabes Unidos, el 
representante de la Liga Árabe 
en el panel superior de la ONU; 
Estados Unidos expresa su 
“extrema preocupación” por las 
tensiones Israelí-palestino.

“Porque Yo reuniré todas las gentes 
en batalla contra Jerusalem; y la 
ciudad será tomada… y la mitad 
de la ciudad irá en cautiverio… 
Después saldrá el Señor, y peleará 
con aquellas gentes, como peleó el 
día de la batalla” (Zc. 14:2-3). 
Mi hermano, esto ya está por 
cumplirse pronto, y hay que 
“Mirad por vosotros, que vuestros 
corazones no sean cargados de 
glotonería y embriaguez, y de los 
cuidados de esta vida, y venga 
de repente sobre vosotros aquel 
día. Porque como un lazo vendrá 
sobre todos los que habitan sobre 
la faz de toda la tierra. Velad 
pues, orando en todo tiempo, que 
seáis tenidos por dignos de evitar 
(estar preparados y tener fuerza 
para vencer) todas estas cosas 
que han de venir, y de estar en 
pie delante del Hijo del hombre”  
(Lc. 21:34-36).

El Reloj de Dios nos indica 
que nuestro tiempo aquí ya se 
está terminando. ¿Qué estamos 
esperando? ¡El Señor viene y hay 
que estar preparados! ¡Ánimo!

Pastor Efraim Valverde III. 



9w w w. e v a l v e r d e . c o m  /  w w w. p a s n c . o r g

“¡Mis entrañas, mis entrañas! Me 
duelen las telas de mi corazón: mi 
corazón ruge dentro de mí; no callaré; 
porque voz de trompeta has oído, oh 
alma mía, pregón de guerra”  
( Jer. 4:19).

A Jeremías se le ha llamado “el 
profeta llorón”, e incluso su 
segundo libro lleva por 

nombre: “Las Lamentaciones de 
Jeremías”. Mas si nos detenemos 
para considerar la razón que hacía 
llorar a aquel sufrido profeta de Dios, 
veremos que tenía más que suficiente 
razón para llorar al considerar la 
situación de su pueblo.

Israel se había desviado a tal grado 
durante el transcurso de los años, 
llegando aun en esos días a ofrecer a 
sus niños en el fuego delante del dios 
Moloch ( Jer. 32:35). El descuido 
entre el pueblo de Dios los había 
llevado a un nivel muy bajo de 
degradación, provocando en esa 
forma la ira del Todopoderoso, quien 
determinó entonces castigarlos en 
forma muy dura. Dios le declaró a 
Jeremías lo que iba a hacer, y le 
encomendó el duro trabajo de 
anunciar el mensaje de juicio. Nos 
dice la Escritura que, al principio, 
Jeremías se negó, diciéndole al Señor 
que no sabía hablar, pero Dios le 
dijo: “No digas, soy niño; porque a todo 
lo que te enviaré irás tú, y dirás todo lo 
que te mandaré” ( Jer. 1:7). 

Los ejércitos caldeos de 
Nabucodonosor, rey de Babilonia, 
fueron entonces los instrumentos 
usados por Dios para castigar la 
necedad de Su pueblo, y Jeremías lo 
anunció por las calles de las ciudades 
de Israel, pero… nadie creyó a su 
mensaje. Se le acusó de cobarde, 
traidor, mentiroso, exagerado, etc. Se 
le castigó en forma dura y dolorosa, a 
grado de ser expuesto hasta la muerte 
( Jer. 38:4-5). Todo ello con el fin de 
que se callara y ya no hablara aquel 
mensaje que al pueblo no le agradaba. 
Pero JEREMÍAS NO PODÍA 

CALLAR, ¿por qué? Por la sencilla 
razón de que el mensaje no era de él, 
era de Dios. Y así continuó en aquel 
proceso doloroso, tanto físico como 
moral para el profeta. Físico, por el 
dolor que sus mismos hermanos le 
causaban en su cuerpo, y moral, 
porque veía con una tristeza 
desesperante la dureza de cerviz del 
pueblo de Dios, quienes tenían sus 
oídos completamente cerrados para 
el mensaje del Señor.

Mas así como siempre ha sido, el día 
llegó cuando la Palabra de Dios se 
cumplió (pues mi Señor lo repite aun 
después, diciendo: “el cielo y la tierra 
pasarán, mas Mis Palabras no 
pasarán”, Mt. 24:35), y el terrible 
juicio, la ruina y la destrucción azotó 
la necedad de la nación, y la parte del 
pueblo que sobrevivió fue llevado en 
la transmigración a Babilonia 
(previamente ya había sido exiliado 
el reino del norte, 10 tribus de Israel, 
por los asirios, de los cuales ninguno 
regresó a Israel), y de los que fueron 
llevados cautivos a Babilonia, ya 
nunca regresaron, sino solamente 
unos pocos de la tribu de Judá y 
Benjamín después de los setenta 
años señalados por Dios. Qué lección 
tan tremenda tuvo Israel. El pueblo 
Judío nunca ha olvidado la forma en 
cómo Dios “los curó” para que ya no 
volvieran nunca a adorar imágenes y 
a otros dioses fuera del Dios de los 
cielos. 

Lo descrito, ciertamente, es historia 
que ya quedó muy atrás en los anales 
del pueblo de Israel, pero Pablo 
apóstol, nos dice que “las cosas que 
antes fueron escritas, para nuestra 
enseñanza fueron escritas” (Rom. 
15:4), y ciertamente que el relato 
aquí descrito tiene una aplicación 

tremenda para el tiempo presente, 
muy particularmente hablando de 
aquellos a quienes, en estos días, el 
Señor ha querido encomendarnos en 
este último tiempo EL 
MINISTERIO DE JEREMÍAS.

Entre las grandes y terribles señales 
cumplidas en estos días, que son los 
últimos antes del regreso de nuestro 
Señor Jesucristo en gloria, está la 
apostasía de la iglesia. Otras veces he 
traído a consideración la exclamación 
del Señor, cuando dijo en forma de 
una pregunta: “Cuando el Hijo del 
hombre viniere, ¿hallará fe en la 
tierra?” (Lc. 18:8). Y he dicho que 
esas Palabras del Señor me han 
hecho temblar, porque implican algo 
terrible para los cristianos que 
estamos despiertos. Con ellas el 
Señor nos da a entender que a causa 
de la violencia que habrá de cubrir la 
Tierra, serán muy pocos los que en 
verdad guardarán su integridad; y lo 
que nuestros ojos están viendo en la 
actualidad, nos confirma más y más a 
cada día la veracidad de las Palabras 
del Maestro.

El pueblo llamado de Dios, en los 
días actuales, está muy lejos de 
encontrarse viviendo en el nivel de 
espiritualidad y santidad que reclama 
el Señor; ciertamente que las 
ciudades y pueblos de los países 
autodenominados cristianos están 
llenos de templos y de religión, pero 
la misma degeneración moral que en 
ellos prevalece da razón a gritos que 
están vacíos. Ciertamente que hay 
apariencia en muchos aspectos, 
inclusive la manifestación universal 
del movimiento “carismático”, entre 
los cuales están contados miles y 
miles de nuestros propios hermanos 
en la fe del Nombre, pero los ídolos 

que adoró Israel en la antigüedad 
están de moda en forma alarmante 
hoy, y son: la adoración a las 
instituciones religiosas, a los falsos 
profetas y a las tradiciones de los 
hombres. Vanidad, orgullo 
denominacional, jactancia (tanto 
entre ministros como entre los 
miembros), odios, malas voluntades, 
ventajas, astucias, intrigas, etc., etc.

No puede decirme mi hermano 
lector, que estoy exagerando las cosas, 
pues cuánto me agradaría a mí 
mismo que esto no fuera cierto, pero 
ni modo de negarlo, pues es la 
realidad que nos rodea: un ambiente 
corrompido que hiede ante la 
Presencia del Santo. Pero el mensaje 
de Jeremías sigue en píe: “Humíllate, 
mi hermano, busca a Dios en 
limpieza de corazón. Deja la altivez y 
el orgullo, y busca a tu hermano en el 
amor de Cristo. Deja ya de adorar ‘la 
imagen de la bestia’ (los sistemas 
religiosos), y en santidad interior y 
exterior, sirve al Señor con temor y 
temblor. Deja que la marca de Dios 
esté en tu frente (Ez. 9:4)”.

“¡Mis entrañas, mis entrañas! Me 
duelen las telas de mi corazón” ( Jer. 
4:19), dijo entonces Jeremías, y 
decimos ahora aquellos que, viendo 
la dureza de cerviz del pueblo de 
Dios (refiriéndonos ahora a la 
Iglesia), escribimos, gritamos y 
decimos con desesperación que viene 
el azote para el pueblo de Dios a 
causa de su necedad y desvío. ¡Pero 
qué poquitos hacen caso!

“Cuando el Hijo del hombre viniere, 
¿hallará fe en la tierra?” (Lc. 18:8). 
Mientras ese día llega, todo lo que 
los “Jeremías” podemos hacer, es 
llorar y pedir a Aquel quien todo lo 
puede para que despierte a Su Iglesia 
que está entontecida con ese sopor 
mortífero de Satanás.

Dios los bendiga. 

EL MINISTERIO DE JEREMÍAS
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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En el pasado, al referirse al 
pueblo Judío se les llamaba “el 
pueblo sin país.” Desde otro 

punto de vista, los Judíos son los 
únicos hombres en la Tierra a quienes 
el Creador original de todas las cosas, 
les tiene prometido un país (un país 
en esta Tierra para siempre). En la 
Escritura de esta promesa están las 
palabras: “ YO SOY EL DIOS 
TODOPODEROSO” (Gn. 17:1-8) 
(y no hay otra raza que pueda hacer 
este reclamo por alguna porción de la 
Tierra), ya que el Todopoderoso es 
quien ha hablado y ha puesto los 
límites de la tierra que será para 
Israel, ¡qué absurdo que “los sabios” 
de la Tierra hablaran de colonizarlos 
en Madagascar, Australia o Tanganica!

NINGUNA NACIÓN PUEDE 
DETERMINAR SU LINAJE 
POR LA CLARA LUZ DE LA 
HISTORIA RELIGIOSA HASTA 
LOS TIEMPOS ANTIGUOS 
COMO LOS JUDÍOS. Ellos tenían 
literatura antes de que la mayoría de 
las naciones tuvieran cartas, una 
literatura que es ahora más 
extensamente difundida que la de 
cualquier otra nación. En comparación 
con los Judíos, las naciones que hacen 
historia ahora, son apenas unas bebés.

Algunos cristianos no informados de 
ahora, se enojan por lo mucho que 
tienen que decir los maestros 
proféticos acerca de los Judíos. Pero 
esto es porque no conocen su Biblia. 
Los Judíos son la llave de la profecía 
y toda la profecía está íntimamente 
ligada con los Judíos. 

Cuando hablamos de los Judíos, 
estamos hablando de un pueblo que 
tuvo su origen en un milagro. De 
Sara, siendo ya de noventa años y 
estéril, nació Isaac; de Isaac vino 
Jacob, y de Jacob las doce tribus de 
Israel. En el curso natural de los 
acontecimientos, Isaac no pudo haber 
existido. Pero por el poder de Dios 
vino a existir; y de ese punto, una 
nación vestida en lo supernatural se 
puso en pie y principió su extraña 

marcha a lo largo de los siglos (Gn. 
12:1-4).

Ninguna otra nación en la historia ha 
tenido tales señales tan manifiestas y 
visibles de la Divina Presencia. Por 
ellos, el mar Rojo fue retirado y el río 
Jordán dividido. Fueron alimentados 
milagrosamente en el desierto, fueron 
albergados y guiados por el divino 
pilar de fuego. Por ellos, el sol y la 
luna fueron detenidos en su recorrido 
para que sus enemigos fueran 
vencidos. Principiaron como un 
milagro, y su continuación hasta esta 
hora es un milagro.

Renan, escribió: “La f ilosofía de la 
historia ha fallado enteramente en dar 
razón de los Judíos”. Hegel, declaró: 
“como un oscuro enigma, la historia de 
los Judíos me ha atormentado toda mi 
vida”. Mark Twain, dijo: “Todas las 
cosas son mortales pero no los Judíos, 
todas las otras potencias pasan, pero 
ellos permanecen”.

Durante los 30 siglos de su existencia, 
el Judío ha estado perpetuamente 
balanceándose al borde del abismo de 
la aniquilación, sin embargo siempre 
se ha recobrado, y en la hora cuando 
las naciones más se han esforzado en 
acabarlo, se multiplica más rápido 
que nunca antes. ¿Por qué? La Palabra 
de Dios tiene la única respuesta, y les 
guste o no a algunos, los claros hechos 
prueban que LA BIBLIA ES 
VERDADERA. 

Lord Beaconsfield, dijo: "El intento de 
acabar con los Judíos se ha llevado a 
cabo bajo los más favorables auspicios, 
en la escala más grande y por el periodo 
de tiempo más largo. Faraones egipcios, 
reyes asirios, emperadores romanos, 
cruzadas escandinavas, príncipes 

góticos y santos inquisidores, todos 
igualmente han dedicado sus energías 
al cumplimiento de este común 
propósito. Expatriación, exilio, 
cautividad, conf iscación, tortura y 
masacre en la escala más extensa, se han 
ejecutado en vano. Los Judíos, sin 
embargo, ¡permanecen!”.

Les guste o no a algunos, su 
perseverancia es el milagro de la 
historia. Les guste o no a otros más, 
el número de Judíos eminentes en el 
mundo es, y siempre ha sido, fuera de 
toda proporción con respecto a su 
población. Y no porque ellos tramaron 
el ponerse a sí mismos en lugares de 
eminencia, sino por su clara brillantez 
y aplicación. Sus posiciones en la 
facultad de universidades son 
otorgadas por exámenes de concurso, 
en donde ni siquiera el nombre 
aparece en los documentos, sin 
embargo, bajo estas condiciones, ellos 
han ganado en una proporción 
sobresaliente. 

Celosos como nos pudiéramos sentir, 
el hecho es que la mayoría de nosotros 
estamos grandemente en deuda con 
los Judíos. Fue dinero Judío el que 
financió a Cristóbal Colón e hizo 
posible el descubrimiento de este 
continente. Fue dinero Judío el que 
sostuvo la Guerra Revolucionaria. 
Haym Salomon, fue el comerciante 
Judío que casi él solo apoyó a Jefferson, 
Monroe y a Madison en los días de 
sus dificultades financieras, llevando a 
América a la victoria. Rara vez pidió 
Salomon interés sobre los préstamos, 
y frecuentemente hizo préstamos 
sabiendo que nunca se le podría 
pagar. Murió en escualidez, sus 
pulmones acabados por la tuberculosis. 
Nada se hizo por compensar a sus 
herederos y nada se hizo por perpetuar 

su memoria. 

EL NÚMERO DE JUDÍOS QUE 
HAN RECIBIDO EL PREMIO 
NOBEL ES MUY GRANDE, 
INDICANDO ESTO LOS 
GRANDES AVANCES EN LA 
CIENCIA Y OTRAS CAUSAS 
DIGNAS PARA BENDICIÓN 
DE LA HUMANIDAD. Enseguida 
algunos de ellos: Baeyer—Química, 
1905; Michelson—Física, 1907; 
Ehrlich—Medicina, 1908; 
Lippmann—Física, 1908; 
Metchnikoff—Medicina, 1908; 
Wallach—Química, 1910; Asser—
Paz, 1911; Fried—Paz, 1911; 
Barany—Medicina, 1914; 
Willstatter—Química, 1915; 
Haber—Química, 1918; Einstein—
Física, 1921; Bohr—Física, 1922; 
Meyerhof—Medicina, 1922; 
Franck—Física, 1925; Hertz—Física, 
1925; Bergson—Literatura, 1928; 
Landsteiner—Medicina, 1930; 
Warburg—Medicina, 1931; Loewi—
Medicina, 1936; Ossietzky—Paz, 
1936.

Otros, que fueron algunos de los más 
grandes ayudantes de la humanidad 
en nuestra época, son: Waksman. 
Descubridor de la estreptomicina, 
usada para destruir la tuberculosis y 
muchas otras enfermedades. Dr. 
Joseph Goldberger. Descubridor de 
la prevención y cura de la pelagra, una 
enfermedad que, en el sur, causaba la 
muerte a 7,000 y dejaba lisiados a 
150,000 cada año. El Dr. Goldberger, 
se inyectó en su mismo cuerpo lo 
arrojado por los moribundos, 
usándose él mismo como conejillo de 
indias. No ganó comparativamente 
nada durante su vida, pero a su viuda, 
en 1929, el Congreso le otorgó una 
pensión. Dr. Jonas E. Salk. La 
poliomielitis, al principio de los años 
1950, estaba considerada como la 
enfermedad asesina e incapacitadora 
de niños más temida, y por causa de 
esto fue llamada “parálisis infantil”. 
Por medio de la instrumentalidad del 
Dr. Jonas E. Salk, asistido por el 
personal del Laboratorio de 

¿POR QUÉ NO PUEDEN BORRAR A 
LOS JUDÍOS?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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Investigación de Virus en la Escuela 
de Medicina de la Universidad de 
Pittsburgh, fue creada la vacuna Salk. 
Los doctores de América querían 
que recibiera por lo menos un dólar 
por cada niño que fuera inoculado, 
pero el Dr. Jonas Salk, un Judío, no 
aceptó dicha remuneración 
financiera. Si sus deseos hubieran 
sido monetarios, hubiera recibido 
incontables millones. Actualmente, 
esta enfermedad incapacitadora 
apenas y se recuerda. 

Hace algún tiempo, el diario The 
Miami Daily News, imprimió el 
siguiente artículo.

“Un Nazi que sufre de sífilis no debe 
permitir ser curado con salvarsán, 
porque esta medicina es descubrimiento 
de un Judío, Ehrlich. No debe siquiera 
tomar los pasos para saber si sufre de 
sífilis, porque la reacción Wasserman 
usada con ese propósito, es el 
descubrimiento de un Judío.

…si sufre de enfermedades del corazón, 
no debe usar digitalis, lo cual fue 
desarrollado por un Judío, Ludwig 
Trabo. Si sufre de dolor de muelas, no 
debe usar cocaína, porque se estará 
beneficiando del trabajo de un Judío, 
Solomon Stricker. El tifo no debe ser 
atendido, porque obtendrá el beneficio 
de descubrimientos de Judíos, Widal y 
Weil. Si sufre diabetes, no debe usar 
insulina, por el trabajo de investigación 
de un Judío, Minkowski. Si sufre de 
dolor de cabeza debe evitar el uso de 
pyramidon y antipirina, descubiertas 
por Spiro y Eiloge. Los antisemitas que 
sufren convulsiones deben resignarse a 
ellas porque fue un Judío, Oskar 
Liebreich, quien pensó en usar hidrato 
de cloral para su tratamiento. Lo mismo 
con los padecimientos de psicosis, neurosis 
y psicopatías, ya que un Judío, Freud, es 
el padre del psicoanálisis”.

Como grupo minoritario, y porque 
son el pueblo internacional, han sido 
culpados por casi todo, aun por la 
plaga negra del siglo XIV. En años 
recientes, han sido acusados de 

tramar el derrocamiento de todos los 
gobiernos gentiles. 

Y así, durante la historia del mundo, 
ha continuado la sangrienta corriente 
de persecución de los Judíos. Una 
nueva ola de odio se está levantando 
sobre la Tierra en nuestros días y las 
aflicciones de los Judíos claman al 
cielo por misericordia y juicio. El 
odio hacia ellos se ha convertido en 
un talismán entre los millones de 
paganos, y aunque parezca extraño, 
algunos cristianos engañados han 
cedido a la influencia de la viciosa 
propaganda de odio. 

Con razón un gran estadista y 
educador inglés, dijo en 1939: “Las 
luces de Europa se están apagando 
una a una, la luz de la cultura, del 
aprendizaje y de la benevolencia 
humana. Y se están apagando porque 
el monstruo divinizado, Hitler, las 
está engullendo”.

Esas palabras están exactamente en 
conformidad con los juicios 
pronunciados por la Palabra de Dios. 
Las Palabras de Génesis 12:3, no 
han sido revocadas por Dios: “Y 
BENDECIRÉ A LOS QUE TE 
BENDIJEREN, Y A LOS QUE TE 
MALDIJEREN MALDECIRÉ: Y 
SERÁN BENDITAS EN TI TODAS 
LAS FAMILIAS DE LA TIERRA”.

TODOS LOS QUE PERSIGUEN 
A LOS JUDÍOS DEBEN LEER 
LO QUE DICE EL SEÑOR 
SOBRE ELLOS EN EL LIBRO 
DEL PROFETA JEREMÍAS: 
“Porque Yo Soy contigo, dice el Señor, 
para salvarte: y haré consumación en 
todas las gentes entre las cuales te 
esparcí; en ti empero no haré 
consumación, sino que te castigaré con 
juicio, y no te talaré del todo… Empero 
serán consumidos todos los que te 
consumen; y todos tus afligidores, todos 
irán en cautiverio; y hollados serán los 
que te hollaron, y a todos los que hicieron 
presa de ti daré en presa. Mas Yo haré 
venir sanidad para ti, y te sanaré de tus 
heridas, dice el Señor; porque arrojada 

te llamaron, diciendo: Esta es Sión, a la 
que nadie busca. Así ha dicho el Señor: 
He aquí Yo hago tornar la cautividad 
de las tiendas de Jacob, y de sus tiendas 
tendré misericordia; y la ciudad será 
edif icada sobre su collado, y el templo 
será asentado según su forma. Y saldrá 
de ellos alabanza, y voz de gente que 
está en regocijo: y los multiplicaré, y no 
serán disminuídos; multiplicarélos, y 
no serán menoscabados. Y serán sus 
hijos como de primero y su congregación 
delante de Mí será conf irmada; y 
visitaré a todos sus opresores” ( Jer. 
30:11. 16-20).

SI USTED PIENSA QUE LOS 
JUDÍOS PUEDEN SER 
DESTRUIDOS, VEAMOS LO 
QUE EL SEÑOR NOS SIGUE 
DICIENDO EN EL LIBRO DEL 
PROFETA JEREMÍAS. “Así ha 
dicho el Señor, que da el sol para luz del 
día, las leyes de la luna y de las estrellas 
para luz de la noche; que parte la mar y 
braman sus ondas; el Señor de los 
ejércitos es Su Nombre: Si estas leyes 
faltaren delante de Mí, dice el Señor, 
también la simiente de Israel faltará 
para no ser nación delante de Mí todos 
los días. Así ha dicho el Señor: Si los 
cielos arriba se pueden medir, y buscarse 
abajo los fundamentos de la tierra, 
también Yo desecharé toda la simiente 
de Israel por todo lo que hicieron, dice el 
Señor” ( Jer. 31:35-37).

Cada cristiano con algo de capacidad 
para el discernimiento espiritual, 
sabe que detrás del odio hacia los 
Judíos está Satanás mismo. Si algo 
prueba la existencia de un demonio 
personal, el antisemitismo lo prueba. 
Satanás sabe que Dios, por medio de 
Israel, nos dio el Libro que más 
desprecia, el Libro que profetiza su 
ruina. Satanás sabe que cuando Dios 
vino a manifestarse en carne en este 
mundo lo hizo en semblanza y 
apariencia de Judío, entre Su pueblo 
Israel. Satanás sabe bien que la 
preciosa Sangre que corrió para 
limpiar a los pecadores, vino de las 
heridas y del costado abierto de 
nuestro Señor Jesucristo en Su 

aspecto de Humanidad, en semblanza 
y apariencia de Judío ( Jn. 4:22). 
Satanás sabe que el cetro no ha sido 
quitado a Judá y que el León de la 
Tribu de Judá es quien reinará sobre 
toda la Tierra. Y Satanás sabe que 
nada detiene tan efectivamente el 
que fluya la bendición espiritual en el 
corazón de un cristiano, como la 
infección del virus de “odio al Judío”. 
¡Que Dios fortifique el espíritu de 
cada lector de estas líneas contra las 
influencias satánicas extendidas por 
dondequiera actualmente, que están 
robando a muchas iglesias de la 
bendición Divina! 

Que cada seguidor verdadero del 
Señor ponga todo su empeño en 
combatir esta actual ola de 
antisemitismo mundial. Que ore 
para que todos encuentren esa paz 
individual con Dios y esa serenidad 
de ánimo que es posible sólo por 
medio de la fe y confianza en la 
expiación que nos trajo el sacrificio 
de Cristo Jesús hace casi 2000 años, 
como profetizaron los profetas 
Daniel (9:24-27), Isaías (capítulo 
53, porqué murió, un sacrificio por 
nuestros pecados) y Zacarías 
(capítulo 12, cuando Israel 
reconocerá a su Mesías). 

ESTE MUNDO DE 
DISTURBIOS, A SU DEBIDO 
TIEMPO SERÁ PACIFICADO 
POR LA REAPARICIÓN 
VISIBLE DEL MESÍAS DE 
ISRAEL. MIENTRAS TANTO, 
HAY PAZ, GOZO Y VIDA 
ETERNA DISPONIBLE PARA 
CADA CORAZÓN EN LO 
INDIVIDUAL POR LA FE EN 
NUESTRO SEÑOR 
JESUCRISTO, QUIEN MURIÓ 
PARA QUE TUVIÉRAMOS 
VIDA, Y VIDA EN 
ABUNDANCIA ( JN. 10:10).

Dios los bendiga. 
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MUJERES DE DIOS

Dios les bendiga jóvenes del 
ejército del Señor! Es una 
bendición escribirles desde 

el corazón. Espero que estas pocas 
palabras sean de aliento para 
ustedes.

Durante estos tiempos de muchos 
desalientos en la vida, distracciones 
y desviaciones del mundo que hay 
para nosotros los jóvenes, quiero 
animarlos a que no mengüen en su 
relación y servicio al Señor. Tal vez 
les ha venido espíritu de pesadez o 
ansiedad, depresión, opresión, 
tentaciones, indecisión, problemas 
en la familia, etc., pero el Señor lo 
sabe todo, por lo tanto, llevemos 
todo ante Él.

Cuando asistimos a la iglesia 
estando secos y no sentimos Su 
Presencia, nos sentimos mal. Tal vez 
podemos ir a la iglesia estando 
secos, pero al mismo tiempo 
queremos buscar a Dios y acercarnos 
a Él. ¡No nos rindamos! Seamos 
tercos espiritualmente como Jacob, 
y luchemos en oración, “No te dejaré, 
si no me bendices” (Gn. 32:26). 
Como hombre, Jacob luchó con 
Dios, luchó con el Ángel (del Señor) 
y lo venció. ¿Cómo lo venció? 
“Lloró, y rogóle ( Jacob venció el 

corazón de Dios en oración humilde, 
urgente y con quebrantamiento)”. 
“En Beth-el le halló, y allí habló con 
nosotros (como resultado de vencer 
el corazón de Dios, Jacob tuvo un 
encuentro con el Señor)”  
(Os. 12:3-4).

Debemos aprender a clamar al 
Señor y dejar nuestras cargas ante 
Su Presencia. Qué hermoso es saber 
que podemos poner todas nuestras 
preocupaciones en Dios, y Él podrá 
llevar el peso de todas nuestras 
luchas y cargas (1 Ped. 5:7).

“Por nada estéis afanosos (abrumados 
por los problemas y preocupaciones 
de la vida); sino sean notorias vuestras 
peticiones delante de Dios en toda 
oración y ruego (en todo problema, 
situación y circunstancia presente 
ante Dios), con hacimiento de gracias. 
Y la paz de Dios, que sobrepuja todo 
entendimiento, guardará vuestros 
corazones (emociones) y vuestros 
entendimientos (pensamientos) en 
Cristo Jesús” (Fil. 4:6-7).

Una cosa de la que habló mi papá, 
el pastor Efraim Valverde III, en el 
campamento de Lockwood, fue la 
importancia de tener la libertad de 
pedir ayuda (obviamente a su pastor 
o a sus padres), incluso si aún no 
estamos libres de lo que estamos 
luchando para compartir, y pedir 
consejo y oración. Y sobre todo, 
tener libertad para buscar y clamar a 
Dios con todo nuestro corazón y 
confianza. Habrá periodos secos en 
nuestro caminar con Dios y tantas 
otras cosas que intentarán 
distraernos, pero la forma en que 
respondamos a ellos es crucial para 
que aprendamos a clamar al Señor. 
Como el apóstol Pedro, en el 

Hna. Maya Romero

SECCIÓN JUVENIL

Mis hermanas,  las saludo 
con la paz del Señor 
Jesucristo. Gracias doy al 

Señor por esta oportunidad de 
escribir estas líneas en esta Revista 
Maranatha. Dios bendiga a este 
ministerio y a todo el equipo que 
hace posible que llegue a nuestras 
manos esta Revista. Dios 
siga fortaleciendo al pastor Efraim 
Valverde III y a toda su familia.

Las palabras que voy a expresar no 
es algo nuevo, muchas veces he 
oído hablar de esto a mi esposo, 
Manuel Romero, y 
también infinidad de veces al pastor 
Efraim Valverde III. “Orad sin 
cesar” (1 Tes. 5:17). En esta 
Escritura, el apóstol Pablo no se 
refiere a que debemos de estar 
inclinadas orando todo el tiempo 
(pero qué bueno que lo pudiéramos 
hacer), sino a que tengamos una 
actitud de reverencia y conciencia 
de que somos de Dios y que 
tenemos que reflejar a Dios todo 
el tiempo.

Todas hemos escuchado, como 
cristianas, no una, sino multitudes 
de veces, que debemos de orar y 
que la oración tiene poder, y en 
verdad hemos comprobado que sí, 
¡hay poder en la oración! ¡Aleluya! 
La oración tiene que ser una parte 

esencial en nuestras vidas y un pilar 
indispensable como hijas de Dios.

Mis hermanas, no dejemos que los 
afanes de este mundo nos arrastren 
y nos alejen de la Presencia de 
Dios, recordemos que  “la oración 
del justo, obrando ef icazmente, puede 
mucho” (Stg. 5:16). Hemos visto en 
muchas congregaciones,  cómo 
muchos de nuestros hermanos en 
Cristo y familias han renunciado a 
su fe y se alejaron de Dios. También, 
algunas de nosotras tenemos el 
sufrimiento de ver que alguno de 
nuestros hijos ya no quiere nada 
con Dios. Esto nos tiene que 
despertar para estar conscientes de 
que el enemigo de nuestras almas 
no duerme, pues “cual león rugiente, 
anda alrededor buscando a quien 
devore” (1 Ped. 5:8), ¡y nos debe de 
mover para orar y clamar!, “orando 
en todo tiempo con toda deprecación y 
súplica en el Espíritu” (Ef. 6:18).

Seamos persistentes en la oración, 
así como aquella viuda con el juez 
fue persistente para obtener lo que 
buscaba, nunca se rindió  
(Lc. 18:1-8). Y esa quiero ser yo, y 
también te invito a ti, mi hermana, 
a que también esa seas tú. Dios me 
permita ver lo que anhela mi 
corazón.

Oro para que el Señor ponga en 
cada una de nosotras esa persistencia 
y nos despierte esa hambre, deseo y 
pasión por Dios y Su Palabra. Dios 
nunca se cansa de escuchar nuestras 
oraciones. Y recuerda que, “todo lo 
que pidiereis en oración, creyendo, lo 
recibiréis” (Mt. 21:22).

Siempre oremos las unas por las 
otras. El Señor las bendiga mucho. 
¡Shalom!

Hna. Maya Romero 

Hna. Lillian Valverde
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momento en que comenzó a hundirse, 
inmediatamente CLAMÓ, diciendo: “¡Señor, 
sálvame!” (Mt. 14:30). El apóstol no esperó hasta 
que estuvo hundido hasta la cintura o incluso 
hasta el cuello. Tantas veces, quitamos nuestros 
ojos del Señor por distracciones de este mundo, y 
comenzamos a hundirnos. ¡Señor, ayúdanos a 
mantener nuestros ojos en Ti! Hay que tener 
“Puestos los ojos en el autor y consumador de la fe, en 
Jesús” (Heb. 12:2).

Sé cómo se siente cuando sentimos que ya no 
podemos más, pero una porción de la Palabra de 
Dios que ha sido de aliento para mí en los últimos 
meses es cuando el apóstol Pablo le pide al Señor 
que le quite el aguijón. Después de que el apóstol 
ruega tres veces, el Señor responde y le dice: 
“Bástate Mi Gracia; porque Mi potencia en la 
flaqueza se perfecciona. Por tanto, de buena gana me 
gloriaré más bien en mis flaquezas, porque habité en 
mí la potencia de Cristo” (2 Cor. 12:9). El Señor 
permitió un aguijón en su carne por su bien 
espiritual, para hacerlo más fuerte.

Durante los desafíos de la vida, debemos recordar 
que nos pueden hacer más fuertes al poner nuestra 
mirada en Él, pero si nos alejamos del Señor, 
desmayamos. ¡Señor, enséñanos a confiar en Ti!

¡Satanás quiere atraparnos! Por eso tantos jóvenes 
sienten ahora ese peso más fuerte que nunca, 
porque el enemigo sabe que le queda poco tiempo. 
“Sed templados, y velad; porque vuestro adversario el 
diablo, cual león rugiente, anda alrededor buscando a 
quien devore” (1 Ped. 5:8).

Por último, quiero darles unas palabras de aliento 
y como recordatorio: nosotros somos elegidos, 
redimidos y amados, no dejemos que el diablo ni 
nadie nos diga lo contrario; el Señor tiene un plan 
para ti. ¡Él te eligió con propósito! (Is. 44:1-2).

Les pido que oren por mi familia para que el 
Señor nos siga dando fuerzas para continuar en 
esta lucha, también les pido que oren por los 
jóvenes en Salinas. ¡Yo sé que el Señor hará un 
derramamiento de Su Espíritu para llevarnos a 
mayores niveles en nuestro caminar y para regresar 
a todos aquellos hijos pródigos que el Señor traerá 
de vuelta a Él!

¡Dios los bendiga!
Su hermana en Cristo,
Lillian Valverde. 

En el amor de nuestro Señor Jesucristo, saludamos a 
todos nuestros hermanos que leen este reporte.

Damos muchas gracias a Dios, por el grande privilegio de 
haber cumplido nueve años sirviendo a nuestra comunidad 
local en Fresno, California. Por lo cual, tuvimos 
confraternidad el día sábado 18 de febrero de 2023. Dios, en 
Su infinita misericordia y bondad, nos ha favorecido con Su 
Presencia y Su bendición constante. Estamos muy 
agradecidos con todos los santos del Altísimo que nos 
acompañaron a celebrar ese día tan especial para nosotros y 
honrados por la visita de nuestro pastor Efraim Valverde 
III.

Pedimos a todos nuestros hermanos que por favor nos 
mantengan en oración, para que cuando nuestro Señor 
Jesucristo venga nos encuentre haciendo la obra que en 
nuestras manos encomendó desde el principio. Los 
hermanos en Fresno, California, también oramos por la 
Iglesia de nuestro Señor Jesucristo por todo el mundo.

Que la paz del Señor sea con todos nuestros hermanos en 
la fe. A nuestro Señor Jesucristo sea toda la honra y gloria 
para siempre, Amén.

Pastor Leopoldo Aguilar. 

Les saludo en el Nombre que es sobre todo nombre, 
el Señor Jesús (Fil. 2:9).

Comenzamos la actividad leyendo el Salmo 8, el Señor me 
dio a explicar sobre el sacrificio que agrada a Dios (Sal. 
141:2). Enseguida, nuestro pastor, Efraim Valverde III 
tomó el lugar ministrando sobre el matrimonio, 
dirigiéndose particularmente a los jóvenes que están 
buscando a su pareja para formar su matrimonio.

En la tarde presidió el pastor Román Bustillos, y continuó 
el hno. Antonio Zeferino, dirigiendo cantos de adoración 

y alabanza. Después se entregó el lugar al pastor Efraim 
Valverde III, y él nos dio muy importante información 
sobre lo que está pasando en Israel y en el mundo. También 
escuchamos sobre mantener nuestra mente enfocada y no 
dejar que divague (Sal. 119:10). Al final, se presentó a los 
nueve pastores que se pusieron de acuerdo para celebrar 
este evento espiritual tan hermoso. ¡Nos gozamos mucho! 
Que Dios bendiga a los pastores y al pastor Efraim 
Valverde III.

Su servidor,
Pastor Alfredo Tienda. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN FRESNO, CA

Pastor Leopoldo Aguilar

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
DEL ÁREA DE SAN DIEGO, CA.

Pastor Alfredo Tienda

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
EN JUXTLAHUACA, OAXACA

Hno. Néstor Quintanar

La paz de nuestro 
Señor Jesucristo sea 
con cada uno de 

ustedes. Damos muchas 
gracias al Señor por la 
oportunidad que nos dio de 
poder reunirnos una vez 
más.

Dimos inicio el día viernes 
a medio día, con el consejo 
de la Palabra de Dios 
impartido por el hno. José 
Estrada y el pastor Carlos 
Morales.

El día sábado por la 
mañana, el pastor Efraim 

Valverde III nos compartió 
el artículo principal de la 
Revista Maranatha (enero 
2023) “Endemoniados 
Normales”. La importancia 
de entender que hay 
acciones que al parecer son 
correctas o no tienen un 
mal intencionado, pero sin 
darnos cuenta podemos 
estar endemoniados o 
poseídos por las malas 
intenciones de Satanás 
(Mr. 8:33). Por la tarde, 
compartió la Palabra de 
Dios el pastor Alfredo 
Córcoles, para enseguida 
continuar el pastor Efraim 

Valverde III, tocando el 
punto de la importancia de 
andar humillados, pues es 
la única forma de poder 
estar protegidos en nuestras 
mentes y corazones de no 
estar endemoniados o 
poseídos (Miq. 6:8). 

El domingo por la mañana, 
el pastor Noé Rodríguez 
instruyó acerca de la 
importancia del bautismo 
en el Nombre del Señor 
Jesucristo; posteriormente, 
se llevaron a cabo los 
bautismos por el pastor 
Justino Flores.

Así concluimos una 
confraternidad más por la 
Gracia y misericordia de 
nuestro Señor Jesucristo. 
Los animo a seguir 
adelante, luchando cada día 
para poder agradar a 
nuestro Señor, aunque 
pasemos en valle de sombra 
o de muerte, no temamos 
mal alguno, porque nuestro 
Dios estará con nosotros 
(Sal. 23). Dios les bendiga.

Hno. Néstor Quintanar. 
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El Señor Jesús les bendiga, 
mis hermanos. Doy 
gracias a Dios por 

permitirnos celebrar una fiesta 
más para gloria de Dios y para 
bendición y edificación de Sus 
santos.

El día viernes, nuestro hermano 
Samuel Quintanar nos habló de 
la influencia de la cuarta bestia y 
nos amonestó a considerar quién 
nos está influenciando, Dios o el 
mundo. Más tarde, el pastor 
Alfredo Tienda nos compartió 
sobre la sujeción en el sistema de 
Dios. El día sábado, el pastor 
Moisés Quintanar nos compartió 
la Palabra del Señor sobre 
procurar los dones espirituales y 
la llenura del Espíritu Santo. 
Posteriormente, la congregación 
local participó con un canto 
especial y los niños con una obra. 

Para terminar, el pastor Timoteo 
Cervantes nos ministró en la 
oración; pudimos sentir la 
Presencia del Señor, y llenos de 
gozo, terminamos con danza. Fue 
una gran bendición. El día 
domingo, el pastor Alfredo 
Tienda nos compartió la Palabra 
del Señor, y el pastor Timoteo 
Cervantes nos dirigió en la 
oración y cierre de la reunión.

Gracias a Dios por todas sus 
bendiciones. Y también le 
agradezco a todos los pastores 
que nos respaldan con su presencia 
y a todos nuestros hermanos en 
general. Pedimos sus oraciones 
por nosotros. Deseo que el Señor 
Jesús les bendiga. 

Hermano Elías Cruz. 

Bendito sea el Nombre de 
Jesucristo nuestro Dios y 
Salvador. Saludo a todos 

mis hermanos con la preciosa paz 
que sólo nuestro gran Dios puede 
dar (Sal. 119:165).

Pudimos estar en este precioso 
campamento juvenil en 
Lockwood, California. Bendigo a 
Dios porque desde 1980 he 
participado en estas actividades. 
En estos días que estuvimos 
escuchando la Palabra de Dios, se 
nos habló sobre la importancia de 
ser llenos del Espíritu de Dios 
(Is. 44:1-4; 1 Cor. 12. Hch. 1:4). 
Después se nos enfatizó sobre el 
pueblo de Israel, que es el Reloj 
de Dios (Lc. 21:24). Se nos 
repitió la historia del proceso del 
establecimiento del Moderno 
Estado de Israel (Is. 66:6-10), 
que se estableció en el mes de 
mayo, en 1948. Y cuando 

recapturaron la ciudad de 
Jerusalem en 1967. “De la higuera 
aprended la parábola” (Mt. 24:32). 

Esto y mucho más fueron las 
enseñanzas de nuestro muy 
amado pastor Efraim Valverde 
III, quien Dios ha llamado para 
seguir con el mensaje que Dios le 
dio a su abuelo, el pastor Efraim 
Valverde, Sr. Lo más precioso del 
campamento fue la bendita 
Presencia de Dios. El Señor usó a 
nuestros amados hermanos, 
Antonio Zeferino, a nuestro 
hermano y amigo, Felipe Nava, al 
grupo de alabanza, y sin dejar 
atrás a todos los que participaron 
en la cocina.

Dios los bendiga. Les pido sus 
oraciones por mi familia.

Pastor Jaime Vidal. 

REPORTE DE CAMPAMENTO JUVENIL 
EN LOCKWOOD, CA

Pastor Jaime Vidal

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
 VILLA JUÁREZ, SINALOA

Hno. Elías Cruz
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Dios los bendiga! Al 
pedirnos si nos gustaría 
compartir un breve 

testimonio de nuestro viaje a 
Israel, lo primero que vino a mi 
mente fue: “Las señales y milagros 
que el alto Dios ha hecho conmigo, 
conviene que yo las publique. ¡Cuán 
grandes son sus señales, y cuán 
potentes Sus maravillas!”  
(Dn. 4:2-3).

¡Para mí, este viaje fue algo muy 
especial! Uno piensa que sólo con 
leer la Biblia es suficiente, pero 
no, al estar allá para mí fue como 
si se me abriera más la mente, y 
esto no se puede adquirir sin estar 
en el lugar actual donde aconteció 
lo que leemos en la Palabra de 
Dios.

Todavía no nos íbamos de Israel, 
y en mi mente yo ya estaba 
pensando en regresar el año que 
viene. Te animo si te gustaría 
viajar a un lugar, que vayas a 
Israel; el dinero que puedas gastar 
y/o esfuerzo, no se puede 
comparar con la bendición que 
Dios te da al estar ahí. Regresé 
con una paz que no se puede 
encontrar en otro lugar.

Por último, le quiero dar gracias a 
Dios por mi papá, Carlos, quien 
fue el que pagó mi viaje a Israel, y 
a mi familia por su apoyo. Otra 
vez te animo mi hermano, mi 
hermana, ¡con la ayuda del Señor, 
el siguiente año en Jerusalem!

Hna. Judith Peña. 

Dios les bendiga. Yo estoy 
muy agradecida con mi 
Dios por haberme 

permitido estar en Tierra Santa 
por primera vez. Fue una 
bendición muy especial cada 
lugar al que fuimos, ya que las 
Escrituras cobraban vida para mí 

al estar ahí. Cada parte en Israel 
(su tierra y su gente) es un 
testimonio que Dios ha dejado 
como evidencia de Su fidelidad. 
Gracias a Dios por Su pueblo 
Israel, del cual ahora nosotros 
somos parte por la misericordia 
de Dios.

Hna. Flora Vargas.
Tijuana, B.C. 
 

Dios les bendiga a todos 
mis hermanos y 
hermanas en el Señor. 

Quiero darle gracias a mi Salvador 
Jesucristo, por darme una vez más 
la oportunidad de regresar a 
Israel.

Este fue mi cuarto viaje por 
Gracia de Dios, y cada vez ha 
sido de grande bendición en mi 
vida el poder ir a consolar a Sión, 
el pueblo de Dios. También la 
fraternidad del grupo fue algo 
muy maravilloso. Dios bendiga a 
todos y cada uno de los que 
fuimos, y Dios bendiga a los que 
de nuestra familia no pudieron ir 
y que podamos decir: “el próximo 
año en Jerusalem”. La verdad, 
estar en este lugar es un don 
inmerecido, porque cuántos aun 
de entre el mismo pueblo amado 
de Israel no han podido estar en 
Tierra Santa. Que el Señor me 
ayude a atesorar y no olvidar que 
todo es por Su Gracia y gran 
amor. ¡Esperando la Venida del 
Mesías! ¡Sí, ven pronto, Señor 
Jesús!

¡Shalom!
Hno. Magdaleno Luna.
Lone Pine, CA. 

TESTIMONIOS 
JORNADA ESPIRITUAL EN ISRAEL

¡
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“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
Gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). “Y les dijo: Id 
por todo el mundo; predicad el 
evangelio a toda criatura. El que 
creyere y fuere bautizado, será salvo; 
mas el que no creyere, será condenado” 
(Mr. 16:15-16).

Estando conscientes de la 
tremenda confusión 
universal que prevalece, y 

mirando qué tan poquito es lo que 
nosotros alcanzamos a hacer para 
remediar semejante situación, la 
presión del enemigo trata de 
desanimarnos diciéndonos que ya 
no tiene caso que hagamos nuestra 
parte. Pero sabemos que la voz del 
Espíritu Santo, sigue ordenándonos 
que continuemos diciendo y 
haciendo lo que se nos ha 
encomendado, hasta que lleguemos 
al fin, y eso seguiremos haciendo.

La Escritura nos instruye que todo 
negocio conste de dos o tres testigos 
(Mt. 18:16), y esa es la razón que 
nos ha movido para citar dos 
Porciones distintas en el Nuevo 
Testamento, donde el Señor habla 
en forma específica y enfática del 
SACRAMENTO BAUTISMAL. 
Los versículos citados son 
solamente el principio de una serie 
que mencionaremos en el curso de 
este estudio, advirtiendo inclusive, 
que nos sería imposible citarlos 
todos, por cuanto los Escritos del 
Nuevo Testamento son bastante 
amplios con respecto al Sacramento 
Bautismal.

Lo primero que tenemos que 
establecer en forma clara, es el 
hecho de que el bautismo, por 
ordenanza de nuestro mismo Señor 
Jesucristo, es indispensable para 
obtener la salvación y el perdón de 
nuestros pecados. El creyente que 
en verdad ama y teme al Señor, no 

se atreverá nunca a contradecir o a 
negar lo que el Señor ordenó, y Él 
es quien dijo lo ya antes citado. 
También fue el mismo Señor quien 
dijo que, “el que no naciere de agua y 
del Espíritu, no puede entrar en el 
reino de Dios” ( Jn. 3:5).

Estamos conscientes de que 
muchos de nuestros hermanos que 
amamos en el Señor, a través de 
razas, fronteras y denominaciones, 
han sido enseñados en la 
interpretación errónea de que el 
Sacramento Bautismal es solamente 
una forma de profesión pública de 
fe. Pero eso no es lo que dice el 
Señor ni lo que escribieron los 
apóstoles en sus epístolas. Pues una 
y otra vez, y muchas veces en el 
Nuevo Testamento, encontramos 
establecido el hecho de que el 
Sacramento Bautismal es para el 
perdón y lavacro de nuestros 
pecados, por lo cual es indispensable 
(léanse por favor las siguientes 
Escrituras: Hechos 2:38. 8:16. 
10:48. 19:5. 22:16; Romanos 6:3; 
Gálatas 3:27; Efesios 5:26; Tito 
3:5; 1 Pedro 3:21).

Ciertamente que el bautismo no es 
el todo, pues la salvación no consiste 
en una sola operación o un solo 
sacramento, sino que es un proceso 
que principia con el oír la Palabra 
de Dios (Hch. 2:36-38), y termina 
con ser “f iel hasta la muerte” (Ap. 
2:10). Hay quienes reducen toda la 
salvación nada más al Sacramento 
Bautismal, e ignoran la importancia 
del nuevo nacimiento y la 
transformación de la “nueva 
criatura” por la Sangre de Cristo, y 
eso no está bien ( Jn. 3:1-7; 2 Cor. 

5:17; Ef. 4:24). Otros, por su parte, 
reducen toda la salvación a la 
manifestación audible de las 
lenguas que habla el que recibe el 
don del Espíritu Santo que Dios ha 
derramado, y no le dan importancia 
a la vida de santidad que, 
invariablemente, debe de vivir el 
cristiano, y eso está aún más mal (1 
Cor. 13:1; Gál. 5:19-24; 1 Cor. 
6:9-10; Heb. 12:14).

Hay otras doctrinas y sacramentos 
que son también importantes en la 
vida del cristiano, mas en esta 
ocasión continuamos enfocando 
nuestra atención en el tema que 
hoy nos ocupa: El Sacramento 
Bautismal. Esta es la ceremonia 
establecida por el mismo Señor en 
Su Iglesia, para adquirir el perdón 
de nuestros pecados, la remisión de 
nuestras culpas: EL BAUTISMO 
EN EL NOMBRE DE CRISTO 
JESÚS EL SEÑOR (Hch. 2:38), 
el cual hemos ya establecido, sin 
lugar a dudas, que es indispensable 
para la salvación del alma. 
Repetimos que si hay quienes no le 
dan su debida importancia al 
bautismo, esos no son los cristianos 
que aman al Señor y que tiemblan 
ante Su Palabra (Is. 66:5). Pues el 
creyente que en verdad ama al 
Señor, está dispuesto 
incondicionalmente a obedecer lo 
que entiende que mandare el Señor, 
y no lo detendrá nada ni nadie.

Mencionamos al principio ya, que 
estamos conscientes de la tremenda 
confusión universal que prevalece 
hoy en el mismo mundo llamado 
cristiano con relación a las doctrinas 
de la Biblia, y de una manera 

particular con respecto al 
Sacramento Bautismal. No 
podemos ignorar la poderosa 
influencia que ha ejercido en las 
mentes de los cristianos ya por más 
de 16 siglos, la determinación que 
se tomó en el Concilio de Nicea en 
el año 325, cuando se aprobó 
oficialmente la “Trinidad”, la 
invocación de los títulos Padre, 
Hijo y Espíritu Santo en el 
bautismo, y el bautizar a los niños 
(que son inocentes). Son millones y 
millones los cristianos que lo han 
aceptado durante los siglos que han 
pasado, sin detenerse a considerar si 
está de acuerdo con el molde 
original en la Palabra Sagrada o no. 
Y así como se ha hecho durante los 
siglos que han pasado, se sigue 
haciendo en este presente siglo 
(que, por cierto, ya es el último).

Pero así como la Palabra de Dios 
no puede variar ni cambiar, también 
nuestra determinación para seguir 
diciendo lo que vemos y entendemos 
en las Sagradas Escrituras, no debe 
cambiar ni variar. No podemos ni 
debemos creer que es tiempo y 
trabajo perdido el seguir aclarando 
estas verdades fundamentales, pues 
sabemos que el Señor usará una vez 
más nuestra pequeña aportación 
para que algunos entre nuestros 
hermanos que esto leyeren, reciban 
luz sobre la verdad en esta 
importantísima doctrina 
fundamental como lo es el 
Sacramento Bautismal. Pues de 
acuerdo con el dechado original 
enseñado y practicado por los 
apóstoles del Señor en la Iglesia 
primitiva, el bautismo debe de ser 
administrado por inmersión (o sea 
sumergiendo al penitente 
completamente en el agua, Mt. 
3:16; Hch. 8:38-39; Col. 2:12), 
invocando sobre él el Nombre de 
Cristo Jesús el Señor (Hch. 2:38. 
10:48. 22:16). Y desde el preciso 
momento en que el Señor dijo que, 

EL SACRAMENTO BAUTISMAL
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“EL QUE CREYERE y fuere 
bautizado…” (Mr. 16:16), el 
Sacramento Bautismal debe de ser 
administrado al humano que está 
en la edad y en la capacidad para 
poder creer. Pues los inocentes no 
pueden creer.

Repetimos que nos consta que, 
para cada manera de interpretar las 
doctrinas cristianas se usa la Biblia 
y eso no nos debe de sorprender, 
puesto que el mismo Satanás citó 
las Sagradas Escrituras cuando 
quiso tentar al mismo Señor Jesús 
en el monte (Mt. 1:10). Por lo 
tanto, en esta ocasión no es nuestra 
intención el entrar en una larga 
polémica explicativa para tratar de 
convencer a alguien con nuestras 
propias facultades, sino que 
solamente estamos haciendo un 
comentario sencillo y sin 
complicaciones, sabiendo muy 
bien que el Único que puede 
convencer de esto a alguien es 
nuestro Dios, quien conoce los 
corazones y que puede hacer todas 
las cosas. Inclusive, no estamos 
presentando este tema con un 
espíritu de superioridad 
creyéndonos mejores, como nos 
consta que muchos lo hacen, sino 
por el contrario, damos gracias al 
Señor, quien en Su amor y 
misericordia quiso iluminar 
nuestras mentes para poder ver la 
verdad citada en una forma clara y 
sencilla. No como el dogma de 
alguna organización religiosa, sino 
como una ordenanza dada por el 
mismo Señor y Sus santos 
apóstoles.

Nuestro comentario va dirigido (el 
Señor lo sabe mejor) con el amor 
que Cristo ha puesto en nuestros 
corazones, para todos aquellos que 
no sirven aún a Dios, pero con 
mayor amor aun para muchos de 
nuestros hermanos quienes hoy 
aman y sirven al Señor Jesús con 

todo su corazón, pero que no han 
podido entender aún la verdad 
original con relación al Sacramento 
Bautismal. No podemos menos 
que sentir un desespero en nuestra 
alma al ver a muchos de estos, 
nuestros hermanos, tanto ministros 
como fieles, usando el Nombre 
maravilloso de Cristo Jesús el 
Señor, para todas sus acciones, sus 
trabajos, sus oraciones para 
liberación y sanidad, y en todos los 
aspectos de su vida y de su 
ministerio. Mas cuando se trata de 
invocarlo en el Sacramento 
Bautismal, ignoran el maravilloso y 
supremo Nombre de JESÚS el 
Señor, lo niegan y aun se expresan 
de Él con desprecio. Esto siempre 
se nos ha hecho algo increíble. 
Pero ahí está la realidad delante de 
nuestros ojos, y no nos es posible 
ignorarla y decir que no es así. 
Pues, inclusive, los que actúan en la 
forma descrita son multitudes, a 
través de rubros, razas, lenguas y 
fronteras.

También estamos conscientes, 
ciertamente, que muchos de estos, 
nuestros hermanos, a quienes se les 
ha sido presentada la verdad que 
en este escrito explicamos, se les ha 
sido presentada con un espíritu de 
arrogancia en algunas ocasiones, 
por parte de quienes profesan tener 
la revelación del Nombre. Y en vez 
de ayudar a sus hermanos que no 
lo han entendido, con su actuación 
arrogante y despectiva han 
contribuido para cerrarlos y 
alejarlos más de esta maravillosa 
revelación. Inclusive, esta verdad se 
ha presentado por lo regular como 
propiedad de “cierta” o “cual” 
organización religiosa, y cuando así 
se ha hecho y se hace, el Nombre 
sublime “que es sobre todo nombre, 
JESÚS EL SEÑOR” (Fil. 2:9-
10), es inconscientemente 
degradado por los creyentes “del 
Nombre”.

Pero la verdad de Dios no puede 
ser hecha vana por la falacidad 
humana, y esta suprema verdad en 
las páginas del Libro Santo, sigue 
en alto como un majestuoso 
estandarte a la vista de todos los 
que alzan sus ojos para ver al Señor 
de gloria y anunciando que “en 
ningún otro hay salud (salvación); 
porque no hay otro nombre debajo 
del cielo, dado a los hombres, en que 
podamos ser salvos” (Hch. 4:12). 
Pues la verdad no es solamente que 
“el Señor Jesús salva”, sino que “la 
salvación está en el Nombre del 
Señor Jesús”. Nuestra confianza 
está en el hecho de que el Señor 
conoce los corazones de las 
multitudes de Sus hijos que le 
aman, y es Él quien a Su debido 
tiempo va a revelar a nuestros 
amados hermanos la verdad del 
bautismo en Su Nombre, en el 
Nombre de Jesucristo, nuestro 
Señor y Dios. 

Por lo tanto, si tú eres uno de los 
que ya lo han entendido y aún no 
lo has hecho, hermano amado, 
nuestra pregunta hoy es: “Ahora 
pues, ¿por qué te detienes? Levántate, 
y bautízate, y lava tus pecados, 
invocando Su Nombre” (Hch. 
22:16). Es justo y correcto obedecer 
primero a Dios que a los hombres 
(Hch. 5:29), y lo dicho no es una 
idea de los hombres, ni un 
mandamiento de hombres, sino 
que es ordenanza específica y 
concreta dada por el mismo Señor 
Jesús, nuestro Dios y Salvador.

Si tú le amas, hermano, a su tiempo 
lo vas a entender y a obedecer. 
Cuando llegare tu tiempo de parte 
del Señor para hacerlo, no te 
detengas pensando en religiones u 
organizaciones, pues no es a las 
instituciones religiosas a las que 
vamos a dar cuenta, sino al que nos 
llamó: Al Señor. Busca a algún 

ministro de Dios que te administre 
el bautismo verdadero y único 
(léase Efesios 4:5) y sigue sirviendo 
al Señor entre aquellos con quienes 
has venido caminando. No te 
avergüences de confesar el Nombre 
de tu Señor Jesús, que has invocado 
en el bautismo. De seguro que allí 
están otros creyentes sinceros 
quienes también van a aceptar esta 
verdad cuando tú se las presentes.

Por otra parte, también te 
encontrarás con otros que te van a 
despreciar y aun a aborrecer por lo 
que has hecho, pero ¿no es un 
privilegio supremo el ser 
aborrecidos por Su Nombre? ¡Y 
esto aun entre los mismos 
cristianos! (Mt. 24:9). Pero tú no 
lo vas a hacer, hermano, para 
pertenecer a “cierto” o “cual” grupo 
religioso particular, sino en 
obediencia al Señor como miembro 
de Su Iglesia aquí en la Tierra.

Si este humilde escrito ha hecho 
algún efecto en tu espíritu y deseas 
más ayuda e información al 
respecto, y aún más, si deseares que 
alguien pasare a tu lugar (hogar) 
para administrarte el bautismo en 
el Nombre de quien es el Padre, el 
Hijo y el Espíritu Santo: JESÚS 
EL SEÑOR, procúranos, llámanos 
o escríbenos. Estamos para servirte 
con todo el amor de Cristo, sin 
ninguna ventaja ni condición, sino 
por el solo gozo de ver que 
obedezcas a nuestro Dios y 
Salvador Jesucristo.

Dios os bendiga a todos, amados 
hermanos, es la oración y el deseo 
de vuestros hermanos que por la 
Gracia del Señor tenemos parte en 
este MINISTERIO DE 
SERVICIO que está esparcido 
por todo el mundo, y en el cual 
nuestro Señor Jesús es el Jefe y 
Director Supremo. 
Dios los bendiga. 



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

BAUTISMO EN EL NOMBRE
DE NUESTRO SEÑOR

JESUCRISTO
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿QUÉ NECESITO 
PARA SER SALVO?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

-----------------------------
Dios no es Trinidad 
( Jn. 1:1; Col. 1:15)

-----------------------------
El Nombre Supremo de Dios 

es Jesucristo el Señor 
(Fil. 2:9-11)

-----------------------------
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los 
frutos (Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo por 
la evidencia de hablar en lenguas

-----------------------------
El buscar vivir una vida 

apartada del mal es un requisito 
imperativo 

(Heb. 12:14)
-----------------------------

La Iglesia es solamente UNA y 
es del Señor 

(Mt. 16:18; Hch. 20:28)
-----------------------------
La Iglesia del Señor no es una 

organización religiosa, es el 
Cuerpo de Cristo 

(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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Hno. José LuIs

612-177-9753

LA PAZ, BCS

GREENEVILLE, TN GREENEVILLE, TN

EXETER, CA

MAYO 18, 2023 MAYO 19-21, 2023
MAYO 20, 2023

MAYO 26-28, 2023

JULIO 7-9, 2023

MAYO 27-28, 2023
JUNIO 15-18, 2023

NOV. 10-12, 2023JULIO 28-30, 2023

 

Pastor Efraim Valverde III 
(831) 206-1042


